



Baterías de litio: empresa china desiste de invertir en Mejillones

Compañías que iban a poner planta elaboradora en el puerto alegó trabas burocráticas.

Cristian Castro Orozco
La Estrella

Las compañías chinas BYD y Tsingshan cancelaron sus proyectos de industrialización de litio para la región de Antofagasta, decisión que golpea a la comuna de Mejillones dado a que se contemplaba instalar una planta elaboradora de baterías de este mineral por un monto estimado de US\$233 millones.

Las compañías asiáticas fueron seleccionadas por Corfo. Con ello accederían a precios preferenciales y un suministro asegurado del carbonato producido por SQM en el Salar de Atacama.

No obstante, el año pasado BYD advertía la "lentitud" para poder avanzar. Según consignó el Diario Financiero, entre las razones para no invertir en la zona se mencionan las trabas burocráticas y un cambio en las condiciones del mercado global del litio, incluyendo la caída sostenida de los precios a nivel internacional.

Por su parte Corfo informó que la empresa presentó formalmente su solicitud de desistimiento en enero de este año, aludiendo a las dificultades para concretar la iniciativa.

REACCIONES

Sobre esto, la académica Universidad Católica del Norte (UCN) e investigadora centro Lithium I+D+i, Constanza Cruz explica el efecto de la decisión de la zona.

"La reciente noticia de que las empresas chinas BYD y Tsingshan han desistido de instalar plantas para la producción de cátodos y baterías de litio en la región de Antofagasta representa un revés significativo para los esfuerzos del Estado chileno por avanzar en la industrialización de sus recursos estratégicos".

Además agregó que "ambos proyectos surgieron como parte del plan del gobierno para otorgar valor agregado al litio, aprovechando el acceso preferente a materia prima ofrecido por Corfo. Se



FOTO: CRISTIAN CASTRO OROZCO.

EL SALAR DE ATACAMA ES UNA DE LAS GRANDES FUENTES DE LITIO EN LA REGIÓN.

trataba de iniciativas altamente simbólicas y estratégicas, que no sólo apuntaban a diversificar la economía del norte grande, sino también a posicionar a Chile como un actor relevante en etapas más sofisticadas de la cadena de valor del litio".

La decisión también fue lamentada por el alcalde de la comuna Marcelino Carvajal, quien criticó el exceso de burocracia en el Estado "que impide el de-

sarrollo". Lo mismo lo comparte el gerente de la Asociación de Industriales de Mejillones Aníbal Chamorro, que expresó "toda inversión perdida siempre es a la vez una oportunidad perdida".